

# *La droite colombienne conspire*



## **La droite colombienne conspire**

La dernière alerte du président colombien Gustavo Petro concernant les préparatifs d'hommes d'affaires pour déstabiliser le gouvernement met en évidence les tentatives de la droite intérieure et extérieure pour freiner les changements vers la justice sociale.

Le président a alerté son peuple, comme il en a l'habitude, sur la collecte d'argent par des hommes d'affaires qu'il a identifiés comme des Espagnols en vue d'un coup d'État.

Le chef de l'État a averti que de telles conspirations ouvriraient une nouvelle ère de violence en Colombie, pays caractérisé par le conflit armé et le paramilitarisme.

Petro a encouragé les initiatives de paix avec l'Armée de libération nationale insurgée et d'autres groupes, bien que les oligarchies et les centres de pouvoir lui fassent obstacle.

C'est cette même droite rance qui vient d'être exposée une fois de plus pour sa collusion avec des secteurs des forces armées impliqués dans des violations des droits de l'homme.

La Juridiction spéciale pour la paix, qui a recueilli plus de 4 000 témoignages depuis sa création, a inculpé l'ancien général de l'armée Mario Montoya pour des exécutions extrajudiciaires.

L'instance a désigné Montoya comme le créateur d'une politique qu'il a appelée "body counting", consistant à mentir sur le nombre de victimes de combat lors des affrontements avec des groupes irréguliers.

La juridiction spéciale pour la paix a démasqué l'ancien chef d'une brigade militaire tristement célèbre en 2002 et 2003 dans le département d'Antioquia, où des personnes ont été tuées dans le cadre de la pratique des "faux positifs".

Il ne faut pas oublier que Montoya était l'un des officiers supérieurs les plus proches du président de l'époque, Álvaro Uribe, l'architecte du Centre démocratique ultraconservateur, aujourd'hui identifié comme l'un des principaux opposants au gouvernement.

Entre-temps, le président n'a pas cessé ses efforts pour réduire les inégalités en Colombie, en distribuant des terres aux paysans et en promouvant la réforme agraire.

Rappelons que le gouvernement de gauche promeut des projets de transformation des systèmes de santé et de retraite ainsi que du code du travail.

Il n'en faut pas plus pour que des politiciens conservateurs, des hommes d'affaires puissants et des oligarques fassent monter la tension et remettent même en question la santé mentale du président, avec l'aide de la presse d'entreprise.

Face à ces défis, le chef de l'Etat a réitéré ses appels à être à l'écoute de la base, dont le dynamisme a été décisif dans la victoire électorale de juin 2022.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/333052-la-droite-colombienne-conspire>



**Radio Habana Cuba**